

A 20 años del nombramiento de la ciudad de **CAMPECHE COMO PATRIMONIO CULTURAL DE LA UNESCO**

José Manuel Alcocer Bernés

Hace 20 años, un 1 de diciembre, los campechanos se despertaron con la agradable noticia de que la ciudad fortificada de Campeche había sido nombrada por la UNESCO, ciudad de patrimonio. Una gran mayoría se preguntaba qué implicaba este nombramiento, qué beneficios traería a la ciudad y principalmente cómo es que este organismo había decidido conferirle este título.

Para lograrlo hubo que realizarse muchos trámites, presentar pruebas de que Campeche merecía este título y otras cosas más, pero cabe señalar que fue un trabajo de muchísimos años, y de numerosos gobiernos estatales y municipales que en forma conjunta fueron rescatando a la ciudad que

Estoy seguro de que el hecho de que la ciudad tenga este título ha cambiado la mentalidad de los vecinos de Campeche, pues se han dado cuenta que esto permitió que Campeche se diese a conocer al mundo, que muchos nacionales y extranjeros empezasen a preguntarse ¿Dónde esta Campeche? y se interesaran por venir a conocerla. A partir de este nombramiento la ciudad pasó a formar parte de un grupo de élite nacional e internacional.





ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS
PARA LA EDUCACIÓN,
LA CIENCIA Y LA CULTURA

CONVENCIÓN SOBRE
LA PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO
MUNDIAL,
CULTURAL Y NATURAL

*El Comité del Patrimonio Mundial
ha inscrito*

*Las Fortificaciones Históricas de la Ciudad de Campeche
en la lista del patrimonio mundial*

*La inscripción en esta lista confirma el valor
excepcional y universal
de un sitio cultural o natural que debe ser protegido
para el beneficio de la humanidad*

FECHA DE LA INSCRIPCIÓN

4 de diciembre de 1999

H. Maub
DIRECTOR GENERAL
DE LA UNESCO

El nombramiento hizo crear una conciencia nueva entre los campechanos, principalmente de valorar y ver a la ciudad de diferentes maneras, admirar su arquitectura, darse cuenta de la belleza de esta ciudad que antes no se miraba así. Aprendimos a valorizar y sentirnos orgullosos de Campeche. Igualmente, hubo que cambiar la mentalidad de servicio al turismo, se abrieron nuevos hoteles, restaurantes, bares, boutiques, venta de artesanías, y hubo que aprender a atender con amabilidad a los visitantes.

Igualmente, a 20 años de distancia, vemos una ciudad nueva, que va renovando diariamente, una ciudad con un empuje hacia la modernidad y con nuevos espacios donde se prioriza la cultura. Este nuevo Campeche, es el que las nuevas generaciones van a tener en sus manos y serán ellos los que se preocupen por conservar este título que mucho costó el obtenerlo.



A 20 años de distancia los diferentes gobiernos se han preocupado y se siguen preocupando por conservar a esta ciudad y que su rostro siga como hasta ahora. A 20 años de distancia Campeche sigue siendo Patrimonio Cultural de la Humanidad y esperemos que así siga por muchos años más.